

**FRIEDRICH
EBERT
STIFTUNG**

**HEINRICH
BÖLL
STIFTUNG
CONO SUR**



**Hanns
Seidel
Stiftung**

**Konrad
Adenauer
Stiftung**



**Embajada
de la República Federal de Alemania
Santiago de Chile**



Kolloquium

**aus Anlass des 60. Jahrestages des deutschen
Grundgesetzes**

Die Verfassung als Rahmen für Demokratie: Die Erfahrungen Deutschlands und Chiles

- Programm -

**Unter der Schirmherrschaft des chilenischen
Verfassungsgerichts**

Donnerstag, 4. Juni 2009

**Ort: Salón de Honor, Ex Congreso Nacional
Santiago de Chile**

18.00 Uhr Eröffnung der Veranstaltung und Begrüßung der Teilnehmer durch

- **Jovino Novoa**, Präsident des chilenischen Senats
- **Dr. Michael Glotzbach**, Botschafter der Bundesrepublik Deutschland in Chile
- **Urbano Marín**, Präsident des Obersten Gerichts (angefragt)

Ort: Salón de Honor
Ex Congreso Nacional
Santiago de Chile

18.20 Uhr Moderation:

- **Marisol Peña**, ehemalige Richterin am Verfassungsgericht, Professorin, Leiterin des Fachbereichs für Öffentliches Recht, Rechtswissenschaftliche Fakultät, Pontificia Universidad Católica de Chile

Die Verfassung als Rahmen für Demokratie: Die Erfahrungen Deutschlands und Chiles

Deutsche Erfahrungen: 60 Jahre deutsches Grundgesetz

- **Prof. Dr. Jutta Limbach**, ehemalige Präsidentin des Bundesverfassungsgerichts, ehemalige Präsidentin des Goethe-Instituts, ehemalige Justizministerin des Bundeslandes Berlin

Die Erfahrungen Chiles

- **José Antonio Viera-Gallo Quesney**, Minister, Leiter des Generalsekretariats der Präsidentschaft, ehemaliger Senator, ehemaliger Staatssekretär für Justiz

19.30 Uhr Moderation:

- **Enrique Navarro**, Richter am Verfassungsgericht, Professor, Direktor des Fachbereichs für Öffentliches Recht, Rechtswissenschaftliche Fakultät, Universidad de Chile

Podiumsdiskussion

- **Soledad Alvear Valenzuela**, Senatorin, ehemalige Frauenbeauftragte, ehemalige Justizministerin und ehemalige Außenministerin

- **Sergio Romero**, Senator, ehemaliger Senatspräsident
- **José Antonio Gómez Urrutia**, Senator, ehemaliger Justizminister (angefragt)

20.00 Uhr

Schlusswort

- **Juan Colombo Campbell**, Präsident des Verfassungsgerichts

anschließend:

Empfang auf Einladung des Botschafters der Bundesrepublik Deutschland in Chile

Ort: Diplomatenakademie
 Catedral 1183
 Santiago Centro

Stand: 22/05/2009